

## Alianza Mundial de Profesiones de la Salud (WHPA)



*Declaración de circunscripción ante la 78ª Asamblea Mundial de la Salud (mayo de 2025)*

### 13.3 Cobertura sanitaria universal: Atención primaria

*Antes de empezar a leer la declaración de la circunscripción, estos son los actores no estatales que la suscriben:*

- *FIP -Federación Farmacéutica Internacional*
- *CIE Consejo Internacional de Enfermeras*
- *AMM -Asociación Médica Mundial*
- *World Confederation for Physical Therapy (World Physiotherapy)*
- *IFPMA Federación Internacional de Fabricantes Farmacéuticos*
- *International Federation of Healthcare Engineering*
- *International Federation of Biomedical Laboratory Science (IFBLS)*
- *The Network: Towards Unity for Health*
- *International Hospital Federation (IHF)*

Las cuatro organizaciones que apoyan esta declaración son miembros de la World Health Professions Alliance, que representa a más de 41 millones de dentistas, profesionales de enfermería, farmacéuticos, fisioterapeutas y médicos.

La cobertura sanitaria universal es esencial para lograr la salud para todos, pero los avances se ven amenazados por los recortes masivos de financiación que actualmente asolan el ecosistema sanitario mundial, lo que agrava los efectos nocivos de la pérdida de prioridad a largo plazo de los servicios de salud por parte de los gobiernos.

Sigue habiendo escasez de personal de salud en todo el mundo, aunque los avances son desiguales, y los recientes recortes de financiación han provocado pérdidas de puestos de trabajo e importantes interrupciones en la formación. Se corre el riesgo de que el personal cualificado emigre y de que las condiciones de trabajo sean difíciles y aumente el riesgo de violencia laboral para el personal restante, lo que pone en peligro la consecución de la cobertura sanitaria universal y la APS.

## Alianza Mundial de Profesiones de la Salud (WHPA)



### *Declaración de circunscripción ante la 78ª Asamblea Mundial de la Salud (mayo de 2025)*

La resolución "Reforzar la financiación sanitaria a escala mundial" pretende orientar la financiación sanitaria hacia un modelo más sostenible y eficiente. Invertir en profesionales de la salud es una solución rentable porque pueden garantizar una prestación asistencial coherente y segura mediante prácticas basadas en pruebas y aplicadas dentro de marcos normativos y códigos deontológicos estrictos. En entornos no regulados, aumenta el riesgo de que la atención sea incoherente, de que se produzcan errores y de que la seguridad del paciente se vea comprometida. Los inevitables costes derivados compensan la inversión en un personal de salud altamente cualificado.

La colaboración interprofesional, descrita [en la declaración política de la AMPS](#), puede ayudar a reducir los costes sanitarios minimizando la duplicación, previniendo errores y mejorando la continuidad asistencial mediante el trabajo en equipos multidisciplinares.

A medida que los responsables políticos buscan eficiencias en la financiación de la salud, insistimos en que las inversiones a largo plazo en profesionales de la salud son una intervención rentable para ofrecer mejores resultados a los pacientes y avanzar hacia la cobertura sanitaria universal.<sup>1</sup>

---

[1] Véanse [las declaraciones de la AMPS para el Día UHC 2024](#)